

13 DE ABRIL DE 2023.

DIPUTADO RÁUL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA “LA CONFERENCIA MAÑANERA, UN DERECHO A LA INFORMACIÓN”.

Muchas gracias, con el permiso de mis compañeras integrantes de mesa directiva, compañeras y compañeros diputados, al pueblo de Chiapas, a quienes nos siguen por las diferentes vías de comunicación a través de internet, twitter, Facebook etc. Amigas y amigos todos, a Daniel Vazquez García, interprete de lenguas. Subo a esta tribuna para referirme a un tema que parece sencillo, pero que tiene serias implicaciones en la vida de nuestro país. Se trata de las tareas de información que realiza el Presidente de la República el Licenciado Andrés Manuel López Obrador y que son conocidas como “Las mañaneras”. Reitero que parece un asunto simple, pero no lo es, porque se debate la existencia de la libertad de expresión de la que gozamos todas y todos los mexicanos. En mi opinión, el presidente no puede ser una excepción en nuestros principios constitucionales vigentes. El primer mandatario, más que todos los demás mexicanos, está obligado a comunicarse con la sociedad y aclarar todas sus acciones, así como dar seguimiento diario y público a lo que acontece en el país. El Presidente Andrés Manuel, ha hecho una innovación en la manera de comunicarse con las y los mexicanos interesados en los temas nacionales. A diferencia de otros gobernantes que se aislaron de la población, López Obrador procura un acercamiento todos los días y todos los días da una respuesta a las preguntas que nos hacemos todos los mexicanos. La innovación consiste en pasar de la “torre de marfil” a la forma directa de comunicarse. El presidente ya no permanece aislado y puede decirle a las y los mexicanos lo que se hace y lo que falta por hacer. Ciertamente, los mensajes presidenciales no siempre son bien aceptados por todas y por todos, pero así es la democracia en libertad. Construir unanimidades artificiales sería un camino real para

el autoritarismo. “Las mañaneras” son para quienes quiere oír las razones que ahí da no son obligatorias para nadie, el aceptarlas o no. Sin embargo, en esta pluralidad, el Presidente de la República debe estar en contacto permanente con los grandes grupos sociales. La sociedad mexicana sin duda es compleja y la administración de los asuntos también es muy complicada. El presidente trata de explicar, de traducir a un lenguaje llano, la complejidad de nuestra vida pública. Como antes lo dije, no todos están de acuerdo con lo que se dice, pero deben aceptar que se diga todo y en consecuencia tiene el pueblo el derecho de cuestionar y objetar. Transmitir las sesiones presidenciales tiene un costo, por supuesto; sin embargo, más caro le ha salido al país el aislamiento de sus gobernantes respecto a la población. Seguramente, muchos de los problemas de gobernabilidad y de polaridad en el país se han generado y se generaron por los cuellos de botella de la comunicación. Gobernar, compañeras y compañeros diputados, gobernar es comunicarse. Es estar presente y enfrentar el debate de los grandes problemas de la Nación. Es acercarse a los problemas y darles las respuestas que se requieren. Gobernar es democracia, es también aceptar las dudas y los cuestionamientos de algunos gobernados. El Presidente López Obrador, no me cabe la menor duda, el Presidente López Obrador, está en esa tesitura. Por eso, aquí invito a todo el pueblo a continuar apoyando la libertad de expresión para que el Presidente de la República pueda atender el reclamo de las grandes mayorías en el sentido de la información puntual, por eso mismo insisto en que sigan las mañaneras. Yo hago la pregunta... ¿Hoy o después de Andrés Manuel López Obrador, habrá un gobernante que quiera comunicarse como lo hace el Presidente de México con el pueblo? Creo que no lo va a ver. Es cuanto presidenta.